
 
 

 

REUNIÃO CONSELHO TÉCNICO ABVO 15/10/2024  

 
Conselheiros 
 
Presentes: Bayard Umbuzeiro Neto, Adalberto Casaes, Felipe Ferraz, Marcelo Belloti, Michele D´Ippolito,  
Ausentes: Torben Grael, Lars Grael, Francisco Freitas, Alexandre Martinho. 
 
 
A pauta da reunião foi: 

1. Leitura Aprovação ATA reuniao anterior (10.09.2024) 
2. Elaboração de NT sobre sistemas de pontuação ORC  
3. Procedimentos e controles de Numerais   
4. Assuntos Gerais Assuntos Gerais   

 
O Comodoro da ABVO abriu a reunião enfatizando a grande importância das reuniões do conselho tecnico 
para tomada de decisões, agradecendo a presença de todos e pedindo que dentro possivel, todos participem 
para que as decisões sejam tomadas por uma maioria colegiada.   
 
 

1. Aprovação da ATA anterior  
Os conselheiros presentes, tiveram oportunidade de conhecer conteúdo da ATA antecipadamente, 
dispensando sua leitura e considerando a mesma aprovada.  

 

2. Elaboração de NT sobre sistemas de pontuação ORC 
O comodoro Bayard explica que a ideia é a elaboração de uma NT para orientar os clubes, entidades 
organizadoras, acerca da utilização dos diversos métodos de apuração de resultados e sobre a 
utilização do sistema de HIGH Point nos principais campeonatos de Oceano. Após intensos debates, 
conclui-se que o tema é bastante amplo e complexo, devendo ser objeto de análise mais aprofundada 
e amplamente debatida com os demais conselheiros  
 
  
3. Procedimentos e controles de Numerais   
A reunião discute a questão do controle de Numerais dos veleiros de oceano e as dificuldades 
causadas por conta de numerais existentes duplicados. Bayard propõe o desenvolvimento de uma 
nova funcionalidade no site da ABVO, exclusivamente para controlar numerais, que são, segundo a 
World Sailing, prerrogativa da ABVO que é autoridade de Vela de Oceano no Brasil. Devido a questão 
de indisponibilidade financeira, o desenvolvimento deverá ser feito dentro do ano fiscal de 2025. 

  

 

 



 
 

4. Assuntos Gerais Assuntos Gerais   
O conselheiro Casaes aborda as mudanças na Norman 211 e suas implicações para a classificação de 
embarcações e equipamentos de segurança, propondo que a ABVO auxilie no processo de verificação 
e conformidade com as regulamentações. 

A reunião discute as vantagens e desvantagens das regras de competição ORC e RGS, com Adalberto 
e Marcelo defendendo a ORC como mais precisa e justa, apesar de ser mais cara. O grupo debate a 
necessidade de maior transparência na regra RGS e sugere a criação de webinars e ferramentas de 
simulação para tornar as regras de rating mais acessíveis ao público. Os participantes concordam que 
uma ferramenta de simulação para a RGS, semelhante à existente para a ORC, poderia simplificar e 
desmistificar o processo, tornando-o mais atraente para potenciais usuários.  

Nada Mais havendo a ser tratado, comodoro deu por encerrada a reuniao  

 
 

Bons Ventos 
Santos, 15/10/2024 

Bayard Freitas Umbuzeiro Neto 
COMODORO 


